

Journée mondiale de lutte contre le sida 2023: l'Aide Suisse contre le Sida lutte contre la discrimination des personnes vivant avec le VIH

Les personnes vivant avec le VIH sous traitement efficace ne transmettent pas le virus. Malgré cela, elles sont souvent confrontées à des discriminations, en particulier dans le secteur de la santé. À l'occasion de la Journée mondiale de lutte contre le sida, l'Aide Suisse contre le Sida publie un rapport sur les signalements de discriminations et appelle en particulier les professionnel·x·le·s à accueillir adéquatement les personnes vivant avec le VIH.

Depuis plus de 30 ans, la Journée mondiale de lutte contre le sida a lieu le 1^{er} décembre de chaque année. Elle commémore les gens qui sont décédés des suites du VIH/sida et se place sous le signe de la solidarité envers les plus de 17 000 personnes vivant avec le VIH en Suisse. Car en dépit des soins médicaux de qualité, la stigmatisation et la discrimination nuisent à la qualité de vie.

L'Aide Suisse contre le Sida gère le service fédéral de déclaration des discriminations et violations de la protection des données des personnes vivant avec le VIH. Le dernier rapport **enregistre pour l'année en cours 98 cas de discrimination, même s'il faut supposer que le nombre de cas non recensés est très élevé.**

Andreas Lehner, directeur de l'Aide Suisse contre le Sida, souligne: «Les cas cités dans le rapport de cette année témoignent de réalités alarmantes. En effet, ces chiffres ne sont pas uniquement des données statistiques; ils sont le reflet d'expériences individuelles dans lesquelles des personnes sont discriminées – parce qu'en particulier les professionnel·x·le·s ne connaissent pas les faits.» **La discrimination persistante dans le secteur de la santé est particulièrement inquiétante. Le rapport de cette année documente les cas dans lesquels l'accès à des prestations médicales a été refusé à des personnes vivant avec le VIH.** Une hygiéniste dentaire a par exemple refusé de traiter une patiente simplement parce qu'elle vit avec le VIH.. Dans un autre exemple, un indépendant s'est vu refuser une assurance d'indemnités journalières bien qu'il n'ait encore jamais été en incapacité de travail pour cause de maladie. Ce ne sont là que deux cas parmi tant d'autres toujours très choquants.

Pour lutter contre cette tendance préoccupante, l'Aide Suisse contre le Sida lance une campagne qui s'adresse aux services sociaux et de santé. L'objectif est de transmettre des connaissances, d'éliminer les préjugés et de promouvoir un accueil non discriminatoire des personnes vivant avec le VIH. Simon Drescher, responsable du domaine Vivre avec le VIH, explique: **«Aujourd'hui, le VIH peut être traité si efficacement que la charge virale n'est plus détectable, ce qui exclut toute transmission dans la vie quotidienne ou dans le cadre de traitements médicaux. Il est grand temps que l'ensemble du secteur de la santé prenne conscience de cet état de fait.»**

En coopération avec des organisations professionnelles importantes du domaine de la santé comme l'Association suisse des médecins-assistant·x·e·s et chef·x·fe·s de clinique (ASMAC), la Société suisse des médecins-dentistes (SSO) ou l'Association Suisse des infirmières et infirmiers (ASI), l'Aide Suisse contre le Sida diffuse en conséquence le message suivant: **Accueillez les personnes vivant avec le VIH en toute quiétude. En particulier dans le secteur de la santé.**



Aids-Hilfe Schweiz
Aide Suisse contre le Sida
Aiuto Aids Svizzero

Traité injustement à cause du VIH ? Signalez-le nous!

Décrivez-nous l'expérience que vous avez vécue, de manière anonyme si vous le souhaitez. Chaque signalement nous aide à lutter plus efficacement contre la discrimination des personnes vivant avec le VIH.

aids.ch/signalement

Comment bien vivre avec le VIH?

En collaboration avec des personnes vivant avec le VIH, l'Aide Suisse contre le Sida lance le magazine Positive Life. Nous posons des questions et cherchons des réponses. Nous créons des espaces de dialogue afin que les personnes vivant avec le VIH puissent échanger avec des professionnel·x·le·s – afin de gagner en qualité de vie avec le VIH.

Histoires et informations disponibles sur positive-life.ch